

# La jeune fille modèle

# Images de femmes



Républicain, Radical et Radical-Socialiste  
Hebdomadaire désigné pour les annonces légales  
— Téléph. 15 — PUBLICITE: AGENCE HAVAS, Périgueux, 4 place du 4-Septembre. — A Paris: 62, rue de Richelieu



## CONFIANCE !

### C'est trop commode Electeurs, Electrices !!

Le 2 juin, vous voterez pour le Parti radical, d'abord pour l'aider à vous débarrasser d'un scrutin de servitude qui est un outrage à la souveraineté du suffrage universel, si cruellement méprisé.

Nous considérons comme dangereux le texte qui donnait aux députés le droit de prononcer des dépenses.

**Laëtitia Thélot**  
**Service éducatif**  
**Archives départementales**  
**de la Dordogne**

Cher papa

Lettre d'Andrée Marty à son père pour sa fête, 17  
octobre 1899 (J 2160)

Je croyais peut être que loin  
de toi j'allais oublier que S<sup>t</sup>  
Odou est le 18 Novembre. Je  
ne pense qu'à cela depuis  
huit jours. Bonne fête donc  
cher papa Demain je ferai la  
S<sup>t</sup> Communion pour toi, et  
comme je prierai le petit  
Jésus de t'accorder ses meil-  
leurs bénédictions de te  
conserver la santé etc!...

Je t'envoie un petit essui  
plume auquel j'ai travail-  
lé de tout mon cœur. Je  
t'embrasse de loin si j'étais  
près de toi ce serait bien  
meilleure mais je suis ici  
pour devenir plus tard la  
joie de mes parents.



Une communiant (sans doute Marguerite Guimard, future épouse Conchon) , 1880 (*J 2160*)

## Travaux manuels dans les écoles de filles

De ce côté, les filles qui suivent les cours des écoles publiques de la ville ne sont pas aussi bien partagées que les garçons. Nous avons tout ce qu'il faut pour former leur esprit et leur cœur, mais il manque ce qui est nécessaire pour faire l'éducation de la main, pour préparer de bonnes ménagères et de bonnes ouvrières. Un atelier fait défaut. Aussi les parents poussent-ils les meilleurs sujets dans la carrière encombrée de l'<sup>E</sup> enseignement ou dans la carrière des <sup>P</sup> Postes plus encombrée encore peut-être. La chose est d'autant plus grave que les mères de famille feraient autrement si nous les aidions un peu. Elles se rendent compte de la fonction par excellence de la femme bonne ménagère, de son importance si grande qu'on peut dire que là où le mari est laborieux et sobre, c'est de la femme, de son industrie, de son sens pratique que dépend le bien-être de la maison.